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记者采访冯德朋时，他列出了
一长串参与医联发热咨询群工作
的医师名单：闫威、张永志、杨成
刚、周士明、周正军、边逸群、陈良、
张晓乐、杜文峰、郝栋、赵北、王大
伟、赵英波……他们不分先后，不分
年龄职务，不分时段，坚守在手机的
这端，甚至在自己发烧后还坚持解
答市民的疑问。

他们是心有热爱的人，为了心
中热爱，陪这支球队走了这么多年；
他们是心有大爱的人，以一个医者
的自觉，在社会需要的时候，自发做
了一件雪中送炭的事。

赵勇主任说，建群的初心就是
想利用自己的专业知识给大家提供
一些帮助，减少社会恐慌，缓解医院
压力，减轻医疗资源挤兑。一开始
只想到了足球圈，针对足球圈里的
这些朋友及其家人和朋友提供些帮
助，没想到社会上对发烧咨询那么
需要，群一建就满，原有的人退出
去，接着就有新的人加进来，8 个群
总是保持动态满员。

但大家毫无怨言，有问必答，又
耐心，又细致。遇到拿不准的，就建
议市民去医院就医。

他们一开始也有诸多顾忌，但

那些令人担心的事情并
未出现，市民素质都很
高，自己的问题解决后
就抓紧退群，腾出位
置给新来的人。

当有人在群里
说：“勇哥，我好了，
再见，谢谢你们！”赵勇
说，每次他都很感动。

有担当的人总能带给
这个社会希望，这就是爱和
美好的传递吧，在这个冬日严
寒中，他们的担当和大
爱，温暖着我们。 马晓红马晓红

心有热爱 大爱无疆

聊
城
足
球
故
事
之
六—

—

﹃
不
会
看
病
的
球
员
不
是
好
医
生
﹄

这
支
成
立
十
年
的
球
队
已
成
市
民
健
康
守
护
者

本报记者 马永伟

赵勇是聊城市人民医院脑科医院麻醉
科主任，也是聊城精诚医联足球俱乐部主教
练。

今年，恰逢这支球队成立十周年。
赵勇在朋友圈里写道：美好的事物总是

以10年而论，感谢足球让我们相识，感谢大
家相互陪伴。

2022年，赵勇只发了三条朋友圈。
另外两条，一条发自8月4日，为球队的

两名队友支援菏泽抗疫加油鼓劲。
一条发自12月19日，内容是——梅西！

阿根缇娜！足球！青春！告慰老马！
那一天，卡塔尔世界杯闭幕，梅西率领

阿根廷队战胜法国队，捧起大力神杯。
“不会看病的球员不是好医生。”赵勇和

队友经常调侃自己。

“有曼联、西汉姆联，我们叫医联吧”

“我们球队队员以医疗系统的为主。”
赵勇介绍说，市医院一直有一支踢足球

的队伍，不过球队没有名字，随着十年前新
鲜血液的补充，队伍力量变得比较强大，球
队也需要规范化、专业化。

“欧洲有曼联、西汉姆联，我们球队就叫
‘医联’吧。”这十年球队经历的大小事情，赵
勇记忆犹新。

“队友赵英波建议，球队名称也要包含
‘大医精诚’之义。大家都觉得非常好。”

于是，2012 年夏天，聊城精诚医联足球
俱乐部正式成立，并在聊城足协进行了注
册。

球队的队徽也离不开他们的本职工作。
“队徽我们套用的是120的标志，黄色底

纹，上面是球队英文名——Sincerity medi-
cal United，下面是球队成立年份——2012，

中间的蛇杖象
征 神 奇 的 医
术。我们通过
足球守护自己
健康的同时，更
好守护绿茵运
动参与者和水

城人民的健康。”赵勇说。
“球队刚成立的时候有二三十人，现在

我们球队的大群里有100多人，经常踢球的
有60多人。”

球队成立三年后，就在聊城足球圈儿创
造了一个不大不小的奇迹。

2015年，在有13支球队参加的第一届聊
城足球超级联赛中，聊城精诚医联队以全胜
成绩夺冠。

“我们在草根联赛上踢出了专业范儿！”
赵勇评价道。

十年，收获健康收获友谊收获认可

今年5月，为庆祝球队成立10周年，聊城
精诚医联队专门进行了一场队内热身赛。
在赛前的一张合影照上，赵勇站在第二排中
间，和所有队友一样，意气风发、笑容灿烂。

冯德朋蹲在队伍第一排，和其他队友一
起扯起写着“医联十年 感谢有你”的红色条
幅。冯德朋是聊城市人民医院脑科医院神
经内科副主任医师。

“球队能坚持到现在，我觉得最主要的
原因是大家对足球的热爱和喜欢，是那种纯
粹的、没有功名利禄的喜欢。这期间队员之
间、比赛时和其他球队之间也会产生一些矛
盾，我作为主教练，会第一时间把矛盾化解
在萌芽状态。出现问题我们绝不姑息。”赵
勇说。

“我们对足球的热爱，天涯海角、海枯石
烂、忠贞不渝。”冯德朋说。

十年来，这群对足球忠贞不渝的人，通
过足球不仅收获了身体健康，还收获了友
谊、感情以及社会的认可。

“队友之间的感情更单纯更淳朴，是通
过比赛建立起来的一种情谊，是队友，也是
战友。”赵勇解释说，“我们这支球队比较特
殊，除了踢球打比赛，还担负着场外医疗监
督指导的责任，给大家提供一些医疗方面的
帮助。所以不仅球技受到肯定，球风和人品
也得到了普遍认可。这是让我非常欣慰的
地方。”

2018年6月，赵勇成为山东省第25批援
助坦桑尼亚医疗队的一员，进行了为期两年

的医疗援坦工作。这件事，一下子让他成为
聊城足球圈儿的焦点。

“我从非洲回来后组织队伍去踢一场友
谊赛，对方队员见到我非常高兴非常热情，
跑过来对我说，一直关注我在非洲的事儿，
还评价说我是聊城足球圈儿的骄傲。”赵勇
自豪地说。

建免费咨询群，守护市民健康

12月19日，卡塔尔世界杯闭幕，梅西率
领阿根廷队夺冠。作为梅西和阿根廷队的
球迷，赵勇了了一桩心愿。

观看世界杯，就像沉浸在梦乡。但最近
的一些社会情况，把赵勇和他的小伙伴们拉
回现实，强烈的责任感促使他们一直忙碌到
现在。

“这次世界杯后期，我们身边及熟人四
周陆续出现了发热病人。12月13日，我跟几
名队委建议说，咱们成立一个发热咨询群，
免费的，帮大家解决实际困难，减少社会恐
慌，减少医疗资源发生挤兑的风险。这个建
议得到了大家的积极响应。”赵勇介绍说。

说干就干，队友们积极踊跃报名。但免
费咨询群的发展速度超出了他们的想象。
第一个微信群通过聊城足协的群发布后，不
到一天时间就达到500人的上限。于是，第
二个群、第三个群……迅速建立起来，截至
目前已经建了八个群。第八个群从建立到
满员，仅用了不到半小时。

“我们选了十几个人维护这些群，这些
人都有丰富的临床和抗疫经验，帮助答疑解
惑，处理大家在发热方面遇到的问题。”赵勇
感慨地说，“大家都很配合很支持，到目前有
很多人已经好转，退群之前都对我们表示感
谢，还给病友加油鼓劲。这是令我感动的地
方，也是我们做这件事的意义所在。”

参与答疑的队友基本都是副主任医师，
冯德朋介绍。

有名已经“阳康”的队友咨询，什么时候
可以再次踏上绿茵场踢球啊？

对此，赵勇给出了建议——
两周之内不要做剧烈运动，两周之后，

根据自己的身体条件逐渐恢复一些体力运
动，根据自己的身体情况，不要急于求成，更
不要一上来就剧烈运动。

“疫情终将消散，春天即将到来，这些免
费咨询群终将完成自己的使命。”赵勇憧憬
道，“春暖花开、安然无恙时，希望大家都带
上孩子去踢球去运动，说不定下一个梅西就
藏在这群孩子里面。”

聊城精诚医联足球俱乐部成立十周
年队内热身赛合影（前排左一为冯德朋，
后排左七为赵勇）。 受访者供图
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